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强军论坛

本报讯 靖周、韩

雨报道：“原定各营组
建 3支特色文化队伍，
如今改为 1 支”“增设
官兵评价打分环节，确
保特色文化作品让基
层官兵满意”……6 月
下旬，第 71 集团军某
旅基层营连官兵拿到
最新修订的《特色文化
队伍建设方案》，看到
此前版本中多个额外
负担被砍掉，大家如释
重负。

今年野外驻训开始
后，如何在艰苦环境中
调节氛围、提升士气成
为旅党委一班人思考
的问题。“各营组建 3支
特色文化队伍，由机关
统筹安排使用……”没
承想，这份几经修改、看
似完美的“方案征求意
见稿”下发后，官兵并不
“买账”。座谈会上，不
少官兵表达了自己的看
法：“一个营成立萨克斯
演奏、武术拳术、街舞表
演 3 支队伍，耗费大量
精力和时间”“看似活动
丰富多彩，实则压缩了
官 兵 自 由 支 配 的 时
间”……
“不充分了解基层

实际，不及时掌握官兵
思想动态，制订一厢情
愿的方案计划，反而容
易给基层带来额外负
担。”得知相关情况后，
该旅领导责令宣传科立
即修改这项建设方案。
他们明确要求，制订方
案广泛听取收集大家意

见，在文化队伍配置、活动场地安排上，将各单位的训练计
划、人员在位情况等考虑进去，确保特色文化队伍建设紧贴
基层实际。

思路一转，效果立显。曾获得萨克斯管业余 8级证书
的某连列兵周翰天，主动报名参加营里的萨克斯乐队。由
于他有乐器演奏基础，只需抽出部分业余时间参加排练，不
会影响本人和连队训练。在该旅，像周翰天这样有才艺的
官兵还有不少，他们组成的文化队伍活跃在演训一线，有效
激发了练兵热情。前不久，在上级组织的一场通信要素保
障演练中，该旅官兵精神饱满、虎气充盈，圆满完成任务。
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本报讯 易昶、朱

金伟报道：6月底，为
准备即将开始的“百
日安全活动”，武警广
东总队佛山支队一中
队文书郑世文按惯例
着手制作安全工作责
任状，没想到却被指
导员叫停。“各级反复
签责任状，看上去是
在层层压实责任，却
很容易变成层层推卸
责任，不但增加了基
层负担，还可能助长
不实之风。”该支队领
导说，针对类似问题，
他们从细节入手纠治
形式主义，切实减轻基
层负担。
“以前遇有重大

工作要落实，各种要签
的责任状就来了。”说
起责任状，郑世文一肚
子苦水。不少官兵坦
言，为了加强教育管
理，需要签“休假安全
保证书”“手机管理责
任书”等责任状，让大
家有些无奈。
“基层签订的责

任状，不能成为机关
的‘免责单’，更不能
流于形式。”该支队领
导说，签责任状的初
衷是为了更好地激发
大家的责任意识，提
高管理效果。但是，
他们在调研中发现，
有些责任状不仅没有
起到应有的作用，反
而在一定程度上牵扯
了基层官兵的精力，
过多过滥的责任状渐

渐沦为形式主义，无形中增加了基层负担。
为了减轻基层负担，纠正以签订责任状转嫁责任的不良

倾向，该支队及时制订“权责清单”，厘清各级的职责界限，严格
按照职责分工抓工作落实；责任状聚焦中心工作，真正起到提
醒和警示的作用；责任状由机关统筹，不必要的坚决叫停。
“休假之前不用再签保证书，真好！”今年6月，该支队上士

班长王跃恒准备休假。他没有像过去那样先签保证书、再接受
“假前教育”，而是按程序审批后就踏上回家旅途。休假期间，
他在放松身心的同时自觉遵守各项规章制度；归队后，他精神
焕发全身心投入训练，带领全班出色完成多项执勤任务。
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关注基层减负 激励担当作为

标准决定质量，起步影响结果。日

前，“不忘初心、牢记使命”主题教育已经

在全党全军自上而下分两批开展。只有

从一开始就坚持高标准、严要求，才能确

保主题教育取得实效。

标准是衡量优劣的尺度，是质量管

理、质量评估、质量考核的依据。有什么

样的标准就有什么样的质量，立起高标

准才有高质量。党的十八大以来，从党

的群众路线教育实践活动，到“三严三

实”专题教育整顿、“两学一做”学习教

育，之所以取得显著成效，就在于全军各

级党组织始终坚持高标准部署、严要求

落实。这次主题教育，要牢牢把握“守初

心、担使命，找差距、抓落实”的总要求，

实现理论学习有收获、思想政治受洗礼、

干事创业敢担当、为民服务解难题、清正

廉洁作表率的具体目标，同样要严格确

立高标准，扎扎实实抓落实。

这次主题教育时间紧、任务重、要求

高，各级党委要把开展主题教育作为重大

政治任务，切实增强责任感和紧迫感。如

果在学习教育上浅尝辄止，满足于“看过

了”“知道了”，怎么能够做到对表对标、入

心入脑？如果在调查研究上蜻蜓点水、走

马观花，搞“作秀式”“盆景式”调研，怎么

能够掌握实情、破解难题？如果在检视问

题上隔靴搔痒、大而化之，不把刀口向内，

怎么能够找准问题、深挖根源？如果在整

改落实上虚晃一枪、空头承诺，雷声大雨

点小，怎么能够立查立改、落细落实？

主题教育的效果，要从领导干部素

质是否明显提升、解决问题成效是否显

著、广大官兵是否满意等方面来评估。

全军党员干部要自觉对照党中央、中央

军委决策部署，对照党章党规，对照广大

官兵新期待，对照先进典型、身边榜样，

抓好整改落实，解决好官兵的操心事、烦

心事、揪心事，努力把主题教育搞得更有

味道、更有温度、更有力量。

取法乎上，仅得其中；取法乎中，仅得

其下。各级党委要担起主体责任，党委书

记要履行好第一责任人职责，加强组织领

导，强化督促指导，在提高主题教育质量

上下功夫。领导机关和领导干部应先学

一步、学深一点，先改起来、改实一点，自

觉做党的创新理论的坚定信仰者、忠实执

行者、模范践行者，在以上率下、真抓实干

中把主题教育引向深入，确保主题教育取

得实际效果、解决实质问题。

（作者单位：77680部队）
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本报讯 李杰、冯静报道：6月中
旬，军委审计署第三直属审计中心赴
上海某部队审计组临时党支部利用工
作间隙，组织审计人员来到中共一大
会址开展主题党日活动。

今年以来，该中心 90%的人员分散
在多个审计组，奔赴不同单位开展审
计工作。该中心领导介绍，针对原有
建制被打乱、组织制度难落实、堡垒作
用难发挥的实际，他们加强审计组临
时党支部建设，坚持“动中抓建、动中
抓管、动中抓教、动中抓学”，切实做到
审计组进驻到哪，党组织就建立到哪，
学习教育就跟进到哪，管理监督就覆
盖到哪。

该中心利用当地红色教育资源，把
主题教育课堂设在审计一线，现地组织
参观见学、理论学习、党日活动，定期开

展思想情况汇报、批评和自我批评、民主
评议等活动。中心领导围绕“做新时代
主动担当作为的军队审计人”等主题进
行辅导授课，利用工作间隙与审计人员
谈心交心，深入进行思想发动，并面对
面、手把手帮带，提高审计组临时党支部
工作质效。

为高标准高质量完成审计任务，
各审计组临时党支部结合工作实际，
坚持把理论武装落实到审计工作末
端，强化审计人员一心向党的政治自
觉和行动自觉。他们严格执行审计纪
律“十不准”，持续组织廉洁从审巡查
和安全执审督导，把党内监督贯穿审
计全程，真正做到理论学习在一线开
展、教育管理在一线跟进、组织生活在
一线落实、优良传统在一线传承、安全
屏障在一线筑牢。

军委审计署第三直属审计中心坚持动中抓建

教育课堂设在审计一线

本报讯 白天任、特约通讯员刘振
宁报道：6月 18 日，历经 5个多小时的
紧急救治，患热射病的武警某部上等兵
小茹终于脱离生命危险，生命体征趋于
平稳。送他入院的该部排长彭一航紧
握北部战区总医院急诊科主任金红旭
的手，激动地说：“救治过程一路‘绿
灯’，衷心谢谢你们！”

热射病属中暑急症，在夏季高强度
训练时极易发生。当天，小茹在沈阳执
行任务时突然晕倒，体温很快升至40℃，
并伴有血压降低、抽搐寒战等症状。由
于体系医院距离较远，彭一航和战友紧
急将小茹送至北部战区总医院救治。

得知病患情况危急，该医院急诊科
医护人员直接将病人送入重症监护室，
科室主任金红旭带领治疗团队及时实
施救治。通过对患者进行降温、脑保
护、营养心肌等治疗，小茹的生命体征
逐渐平稳。

近年来，该医院注重向基层部队普
及热射病防治知识，并加强对热射病救
治的研究，不断提升救治水平。他们先
后收治军队热射病患者 43人，现已全
部治愈出院。此外，医院在为兵服务中
始终坚持军人就诊“零障碍”、军人诊治
“零审批”、军人住院“零待床”，对前来
就诊的军队患者一路“绿灯”。

北部战区总医院为军队患者开通绿色通道

成功抢救一名患热射病武警战士

仲夏时节，新疆军区某步兵团一
则通报引发官兵热议：一营三连在轻
武器夜间应用射击考核中取巧图便，
成绩被判“不及格”；同时追查问题并
撤销该连 4月份月考第一的成绩，择机
组织补考。

一石激起千层浪，三连官兵更是难
忘那一晚的尴尬——

5月 24日晚，天山脚下的一座训练

场上，此起彼伏的枪声打破山谷的寂
静。该团轻武器夜间应用射击考核正在
有条不紊地进行。

忽然，一个光点在现场组织考核的
该团参谋长宋建峰眼前闪过。他心头一
动，随即和负责训练督查的纪检干事赵
金山前去一探究竟。此时正在参考的是
一营三连官兵。宋建峰随机抽查了 6名
射手的自动步枪，发现居然有 3支枪的
准星涂抹了荧光粉。

追问之下，连队一名骨干道出实情：
为让夜训成绩不佳的战士在月考中取得
好成绩，他们将荧光粉涂在准星上，用于
辅助搜索和瞄准。
“借助荧光粉，看似能提高夜间射击

的精度，但到了战场上却容易暴露自己，
会付出血的代价!”宋建峰严厉批评了三
连主官，并当场宣布三连射击考核成绩
“不及格”。

考核结束后，该团训练部门进一步
深入调查发现：在上个月的考核中，三连
也有几名战士在准星上涂抹了荧光粉，
只是侥幸没有被发现。据此，该团决定：
撤销三连 4月份月考第一的成绩，择机
组织补考。

举一反三，该团深入查找训风不实
问题。“武装 5公里越野，未穿制式作战
靴”“战术基础动作，携带装具不齐全”
等多个问题被一一拎出，成为下一步练
兵场上“治虚打假”的靶子。

取巧图便赢得第一，撤销！
■陈建龙 陆文山 本报特约通讯员 黄宗兴

7月2日，西藏军区某旅组织炮兵分队在高原进行实弹射击，全面检验部

队综合火力打击能力。 王 昊摄

6月28日至7月2日，新疆克孜勒苏军分区成立联合巡线勘察小组，对边防一线所属山口进行勘察。图为官兵在海拔5980

米的雪山上巡线。 刘 慎摄


